



Ein Besuch vom Musikvirtuosen Wu Wei

Am Freitag, den 14. Juni 2024, hatten die 8-ten Klassen des Chinesischwahlpflichtfaches die Ehre Meister Wu Wei zu empfangen, einen chinesischen Musiker, der traditionelle chinesische Instrumente spielt. Wir, der Chinesischkurs, empfingen ihn mit Instrumententaschen am Haupteingang in der 1. Hofpause. Im Raum 126 bereiteten wir alles vor, während Herr Wei die berühmte Mundorgel auspackte. Er hatte eine Powerpoint diesbezüglich des berühmtesten Instruments vorbereitet.

Wir lernten, wie es bei einer Mundorgel zu einem Ton kam. Nämlich mit Hilfe einer Zunge, welche Schwingungen erzeugt, sobald das Griffloch der jeweiligen Pfeife abgedeckt wird. Man muss sich das Instrument wie ein rundes Miniaturformat einer klassischen Orgel aus lauter kleinen „Bambusrohren“ vorstellen. Die Mundorgel, die Herr Wei uns vorgezeigt hat mit dem Musikstück Phoenix für welches berühmt ist, war eine chinesische Mundorgel, die Sheng genannt wird. Sie hat 37 Peifen.

Wu Wei stellte uns noch weitere Instrumente, wie Streich- und Blasinstrumente vor, darunter auch Schlag- und Zupfinstrumente. Der Mundorgel-Virtuose konnte uns auf allen Instrumenten atemberaubende Klänge vorspielen. Er gab uns allen die Chance alle Instrumente auszuprobieren. Am Ende der Stunde spielten wir ein freikomponiertes Stück unter seiner Leitung und ihn als Solonisten.

Insgesamt bekamen wir einen neuen und gleichzeitig sehr interessanten Einblick in die Geschichte der traditionellen chinesischen Musikinstrumente. Besonders bedanken wir uns dafür, die Instrumente selber gespielt haben zu dürfen und somit eigene Erfahrungen sammeln zu können. Dieser einzigartige Workshop wurde durch die freundliche Unterstützung des Bildungsnetzwerkes China ermöglicht. Unter anderem bedankt sich der Chinesischkurs bei Frau Li für die Chance an solch einem Erlebnis teilnehmen zu dürfen.



Stella Bastian 8a, Erin Klein 8a